



**UNILLANISTA**

# MinCiencias otorgó reconocimiento al ICAOC

como centro de investigación

*Sociología, el nuevo programa de Unillanos para el 2025*

*IDEAD capacitó sobre herramientas G-SUITE a equipo de trabajo de la Liga Contra el Cáncer*

*Programa de Economía avanza hacia la Acreditación en Alta Calidad*

*Impulso hacia el Reconocimiento Científico: Universidad de los Llanos Informó sobre Convocatoria Nacional 2024*



# MinCiencias otorgó reconocimiento al ICAOC

## como centro de investigación

**Una excelente noticia llena de orgullo nuestra Institución, se trata del reconocimiento otorgado por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación al Instituto de Ciencias Ambientales de la Orinoquia - ICAOC -, como centro de investigación.**

**Por: María Paula Vanegas**

Esta acreditación fue otorgada por cinco años a través de la Resolución No. 1059 de 2024 y se convierte en un importante hito para este Instituto, pero sobre todo, reconoce el esfuerzo de quienes a diario trabajan allí y hacen parte de él.



Marco Aurelio Torres, director del ICAOC, indicó que: “Este es el fruto de demostrar todo el potencial que tenemos y es una invitación a creer en nosotros mismos. Aquí se enaltece el Instituto, pero es más importante para la Universidad de los Llanos, una Universidad que sigue demostrando por qué está acreditada”.

Así mismo, explicó que si bien es un Instituto joven (creado en el 2013), se han obtenido diferentes reconocimientos al trabajo de profesores y grupos de investigación como GIGAS, Biorinoquia y Girehpes.

El ICAOC, adscrito a la Facultad de Ciencias Básicas e Ingenierías, gana un reconocimiento nacional y sobre todo, asume el reto de seguir trabajando por la excelencia que lo caracteriza.

“Hoy comienza el proceso de sostenibilidad, porque ya alcanzamos una primera meta que era obtener el reconocimiento, ahora debemos sostenernos en un sistema, y aún más que mantenernos, es ver cómo aportamos desde nuestro contexto a la región”, puntualizó Marco Torres.





Nuevo  
Programa (2025)

# Sociología

Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación

## Sociología, el nuevo programa de Unillanos para el 2025

*Por: Valentina Vivas*

Para el 2025 se seguirá fortaleciendo la oferta académica de la Universidad, el nuevo programa que entrará a hacer parte de los 22 pregrados que ya se ofrecen es Sociología, que llegará a hacer parte de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación.

Este programa obtuvo esta semana el registro calificado en modalidad presencial, otorgado por el Ministerio de Educación Nacional mediante la Resolución 011422 del 16 de julio de 2024. Este programa se ofrecerá en nuestro campus Barcelona, cuenta con 140 créditos académicos, una duración de nueve semestres y admitirá a 30 estudiantes en su primer periodo.

Felicidades al equipo de la Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación y a la Dirección de la Escuela de Humanidades por este importante logro.

## IDEAD capacitó sobre herramientas G-SUITE

*a equipo de trabajo de la Liga Contra el Cáncer*

*Por: María Paula Vanegas*

Los días 27 de junio y 10 de julio en el campus San Antonio de la Universidad de los Llanos, el Instituto de Educación Abierta y a Distancia – IDEAD llevó a cabo la capacitación para el desarrollo de habilidades colaborativas haciendo uso de las herramientas de Google Workspace, para el equipo de trabajo de Liga Contra el Cáncer, seccional Meta.

Tanto el personal administrativo como las mujeres voluntarias de la Liga fueron orientadas por los ingenieros Yojan Hernández y Martha Avellaneda, en temas que incluyen manejo del correo electrónico empresarial, calendarios compartidos, videoconferencias y almacenamiento de archivos en línea. La implementación de herramientas de Google Workspace se convierte en una pieza clave, pues permite optimizar la colaboración, la comunicación y la gestión de información.



La Universidad de los Llanos y el IDEAD están comprometidos con brindar acceso al conocimiento no solo a esta comunidad unillanista, también al sector externo, que es fundamental para la academia en el desarrollo de todos sus procesos.

La integración del IDEAD con el sector externo a través de capacitaciones como esta, no solo fortalece los lazos interinstitucionales, sino que también contribuye al crecimiento y actualización tecnológica de diversas organizaciones, potenciando el impacto social y el desarrollo regional.

## En Unillanos, PNUD presentó Informe Nacional de Desarrollo Humano ‘Colombia: territorios entre fracturas y oportunidades’

*Por: Dumar Parra*

El campus San Antonio de la Universidad de los Llanos en Villavicencio fue el lugar elegido por el Programa para el Desarrollo de las Naciones Unidas (PNUD) y la Gobernación del Meta, para realizar el lanzamiento del Informe Nacional de Desarrollo Humano ‘Colombia: territorios entre fracturas y oportunidades’, al cual además asistieron diversos sectores de la sociedad civil.

La participación de Unillanos, como referente académico y centro de pensamiento en la región, también fue mediante la moderación del conversatorio a cargo de Gustavo Benavides, profesional de apoyo de la Oficina de Planeación, quien manifestó que “la Universidad encarna ese sentir y propósitos estratégicos de pensar la Orinoquía y su desarrollo”.

Además, el lanzamiento de este informe permite ver las tendencias del desarrollo, sus mayores



dificultades, los retos y las oportunidades que tiene la región en ese sentido. “Queremos ver hasta dónde en los planes de desarrollo se pueden integrar las observaciones y propuestas que tiene el informe”, concluyó Benavides. En la actividad participaron organizaciones sociales, instituciones del Estado y ciudadanía en general.



## *Programa de Economía avanza hacia la* **Accreditación en Alta Calidad**

*Por: Dúmar Parra*

Buscando mejorar cada día los estándares y trabajando por entregar una educación óptima para los habitantes de Villavicencio, el Meta y la Orinoquía, la Universidad de los Llanos avanza en los procesos de Acreditación de sus programas de pregrado.

Es así como el Programa de Economía continúa el proceso de Autoevaluación con fines de Acreditación de Alta Calidad, en un trabajo articulado con las diferentes dependencias que intervienen en el proceso, de postulación ante el Ministerio de Educación Nacional, para lograr tan importante meta.

Actualmente el Grupo de Autoevaluación del Programa (GAP) adelanta la tercera etapa del proceso, logrando durante el primer semestre de este año 2024, avanzar en la recolección de información de los actores directos al Programa, con su respectivo análisis, juicios de valor y nivel de cumplimiento, como lo establece el procedimiento.

Desde ya el Programa de Economía se prepara para abordar las fases faltantes del proceso de autoevaluación: el informe final, plan de mejoramiento y el seguimiento al cumplimiento de la evaluación, con el fin de lograr la sostenibilidad en los procesos de Acreditación a nivel nacional.

# Impulso hacia el Reconocimiento Científico:

*Universidad de los Llanos Informó sobre Convocatoria Nacional 2024*



**Por: Nataly Calderón**

El pasado 10 de julio, la Dirección General de Investigación (DGI) de la Universidad de los Llanos realizó la socialización de la Convocatoria 957 del Ministerio de Ciencia Tecnología e Innovación – MinCiencias “Convocatoria Nacional de actualización y transición para el Reconocimiento y Medición de Grupos de Investigación, Desarrollo Tecnológico o de Innovación, así como para el Reconocimiento de Investigadores del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación (SNCTel) – 2024”.

El propósito principal de este encuentro fue orientar a los investigadores sobre los criterios generales, tipologías definidas para la convocatoria y nuevos cambios para el proceso de

reconocimiento de grupos de investigación e investigadores para el año 2024.

Durante la socialización, se resaltó la importancia de la participación de investigadores y de los grupos de investigación en esta convocatoria y se hizo el llamado a los profesores para visibilizar de manera efectiva la productividad generada en su quehacer investigativo, haciendo énfasis especial en fortalecer la apropiación social del conocimiento, área prioritaria identificada por MinCiencias.

Con esta iniciativa, la Universidad de los Llanos reitera su compromiso firme con el progreso científico y tecnológico del país, promoviendo una investigación de excelencia que no solo contribuya al desarrollo regional, sino también al avance nacional en materia de innovación y conocimiento.



# El Museo de Historia Natural Unillanos

## impulsa la Apropiación Social del Conocimiento

*El Museo de Historia Natural Unillanos (MHNU) es un espacio dedicado no solo a la divulgación de colecciones, sino también como un activo servicio a la sociedad en la democratización del conocimiento científico. En su compromiso con los principios de la Apropiación Social del Conocimiento (ASC), el MHNU utiliza sus colecciones científicas y recursos humanos como pilares fundamentales.*

**Por: Nataly Calderón**

Sin embargo, alcanzar este propósito presenta desafíos y plantea importantes interrogantes sobre el rol del MHNU en la comunidad: ¿cómo impactar a las comunidades locales en el marco del ASC? ¿Cómo medir el éxito de estas iniciativas en la región? ¿Cómo establecer espacios de encuentro donde la sociedad participe activamente en la toma de decisiones científicas y la generación de conocimiento? Estas cuestiones son fundamentales para el MHNU en su misión de promover la educación científica, la inclusión social y la participación comunitaria en el entorno natural de la región de la Orinoquía Colombiana.

Por esto, y con el fin de afianzar los aspectos relacionados con la Apropiación Social del Conocimiento y a través de su participación en el proyecto Entrelazos Creer para crear de la Fundación Zoológica de Cali, el Museo de Historia Natural Unillanos promoverá el conocimiento y espacios de encuentro que involucre a niños de instituciones educativas, sin limitarse a ser un



espacio dedicado a la preservación y divulgación de la biodiversidad de la región de la Orinoquía Colombiana, sino que va más allá, al buscar su reconocimiento como centro de ciencia, que promueve la apropiación social del conocimiento a través de una serie de actividades que impulsan la confianza, la equidad y la inclusión para el bienestar social. Entre ellas se incluyen herramientas digitales, las cuales contribuyen a una comunicación y transferencia de conocimiento más eficiente, tales como la página web del MHNU, la digitalización de modelos 3D, juegos interactivos digitales, generación de bancos de sonidos de animales de la región, entre otras actividades que buscan divulgar conocimiento, crear espacios de encuentro, y generar herramientas que puedan ser empleadas por educadores, retornando a la visión particular de los museos como promotores de la educación.

El impacto del Museo de Historia Nacional Unillanista y programas como Entrelazos, va más allá de la pura difusión de conocimientos científicos, pues su misión contribuye al desarrollo sostenible de la región al promover una ciudadanía activa y consciente de su entorno natural. En el futuro, se espera que el museo continúe expandiendo sus colaboraciones y programas para alcanzar a más comunidades y profundizar aún más su impacto positivo en la sociedad.

En conclusión, el Museo de Historia Nacional Unillanista, MHNU, no solo se destaca como un custodio de la historia natural y la ciencia, sino también como un agente de cambio social que promueve la educación, la conservación y la participación comunitaria. Su trabajo colaborativo con la Fundación Zoológica de Cali ejemplifica cómo la ciencia y la sociedad pueden unirse para abordar los desafíos ambientales contemporáneos de manera efectiva y comprometida.





## Equilibrio entre trabajo y vida personal

- Lograr un equilibrio saludable entre el trabajo y la vida personal es fundamental para prevenir el agotamiento y mantener el bienestar emocional y mental.
- La flexibilidad laboral, como el trabajo remoto o la posibilidad de horarios flexibles, puede facilitar el equilibrio entre el trabajo y la vida personal.
- Esto puede implicar establecer límites claros entre el trabajo y el tiempo personal, desconectarse del trabajo fuera del horario laboral y priorizar actividades que promuevan el descanso y la relajación.
- Es importante comunicarse abierta y honestamente con los empleadores sobre las necesidades personales y buscar apoyo si se siente abrumado por las demandas laborales.

# Socialización de nuevas convocatorias

*del Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación y el Sistema General de Regalías*



**Por: Nataly Calderón**

La Dirección General de Investigación (DGI), en el cumplimiento de su labor, el pasado jueves 11 de julio, llevó a cabo la socialización sobre las nuevas convocatorias lanzadas por el Ministerio de Ciencia, Tecnología e Innovación - MinCiencias y el Sistema General de Regalías - SGR, marcando un hito clave para la comunidad académica.

Las seis convocatorias, numeradas 38, 39, 40, 41, 42 y 43, fueron explicadas, resaltando la importancia de la colaboración entre grupos de investigación a nivel institucional, regional y nacional. Estas oportunidades no solo ofrecen financiamiento, sino también el apoyo necesario para impulsar proyectos innovadores que marcarán la diferencia en la región.

Uno de los puntos destacados fue el calendario interno para el cumplimiento de los plazos de las convocatorias, las cuales ya están abiertas desde el pasado 8 de julio y cierran el 6 de septiembre del 2024. Este aspecto es fundamental para que los interesados puedan preparar propuestas sólidas y competitivas.

La Universidad de los Llanos desde su Dirección General de Investigación (DGI) fomenta la formación de alianzas estratégicas y el uso eficiente de recursos para la generación de conocimiento, atendiendo las demandas territoriales.

# Conferencias inspiradoras:

*Florecer en Primavera y Masculinidades Corresponsables*

**Por: Zue Castro**

El pasado miércoles 10 de julio, en el campus Barcelona de nuestra Universidad, se llevaron a cabo dos conferencias enriquecedoras dirigidas especialmente al personal administrativo, con un enfoque particular hacia las mujeres.

La primera conferencia, titulada “Florecer en Primavera: Navegando la Menopausia, un Viaje hacia el Interior del Bienestar”, fue presentada por Alba Lucía Mosquera. En esta charla, Alba Lucía compartió su conocimiento y experiencias sobre la menopausia, brindando herramientas y consejos valiosos para transitar esta etapa con bienestar y plenitud.

La segunda conferencia, titulada “Masculinidades Corresponsables y No Violentas y Perspectiva de Género”, estuvo a cargo de Jackeline Cerquera Castillo, representante de USAID. Jackeline abordó la importancia de construir masculinidades basadas en la corresponsabilidad y la no violencia, promoviendo una visión inclusiva y equitativa desde la perspectiva de género.

Ambas conferencias no solo fueron un espacio de aprendizaje y reflexión, sino también una oportunidad para fortalecer la comunidad universitaria mediante el



intercambio de ideas y experiencias que promueven el bienestar integral y la equidad de género.

Agradecemos a Alba Lucía Mosquera y a Jackeline Cerquera Castillo por sus inspiradoras presentaciones y a todos los asistentes por su participación activa en este evento tan significativo.

**#Esto  
Es Bienestar**



# Conoce

la manera de hacer los **requerimientos de servicios a Comunicaciones**

Desde el área de Comunicaciones estamos comprometidos con la mejora continua de nuestro proceso, de las respuestas y del seguimiento a las solicitudes, por eso, te presentamos la manera de hacer los requerimientos de servicios.

Allí podrás hacer las solicitudes para El Unillanista, publicaciones en Boletín Interno, cubrimiento de noticias o eventos, publicaciones en redes sociales, diseño de piezas gráficas, entre otros.

Ingresa a este link desde tu correo Unillanos y listo:

<https://forms.gle/KVjaZBSCesftawNT6>



# Egresado Unillanista

¡Verifica  
tu correo  
institucional!



**Participa en la consulta**  
previa para **elección de rector**  
periodo 2025-2027



**1**

Escanea el código QR

**2**

Ingresa tu número  
de cedula

**3**

Identifica si tienes el **correo institucional**  
**habilitado**

**4**

En caso de tenerlo, **aparecerá el correo al que**  
**se te enviará un código** para ingresar a la  
consulta previa

**3**

**Si no tienes correo electrónico institucional,**  
solicítalo a [sistemas@unillanos.edu.co](mailto:sistemas@unillanos.edu.co), adjuntando  
una copia de tu documento de identidad y el ajuste  
de tu correo para participar en la consulta



¿Ya leíste nuestra más reciente edición de la revista Corocora?



¡Qué esperas para hacerlo!

 Programa de Egresados

 Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social



5 GENERACIONES HACIENDO HISTORIA

Nuevo Programa (2025)

**Sociología**  
Facultad de Ciencias Humanas y de la Educación

**¡Felicidades!**  
Resolución No. 011422 del 16 de julio de 2024.  
Ministerio de Educación Nacional

Unillanos, Cualificación Académica y Acción Social



---

# UNILANISTA

Rector: Charles Arosa Carrera / Secretario General: Giovanni Quintero Reyes  
Coordinador Comunicaciones: Jorge Fernández Gutiérrez

Editora: María Paula Vanegas / Redactores: Zue Castro, Valentina Vivas, Dumar Parra, María Paula Vanegas, Nataly Calderón  
Audiovisuales: Sebastián Rave, Alejandro Peñaranda,

Diseño: Elder Cortés, Maicol Mateus

Universidad de Los Llanos  
2024